



Las instalaciones de la depuradora de Oña cumplirán así la fecha de conclusión de los trabajos. / G.G.

La construcción de la depuradora de Oña entra ya en su fase final

Sólo queda pendiente en la comarca la EDAR de Pancorbo para cerrar la lista

G. GONZÁLEZ / Briviesca
Los trabajos de construcción de la Estación Depuradora de Aguas Residuales de Oña (EDAR) están en su última etapa, con lo que se cumplirá el plazo establecido, finales del presente año, para la puesta en servicio de esta instalación. Cabe recordar que, primero por la ubicación y después por otras muchas causas, el retraso en su construcción obligó a acordar una prórroga del convenio suscrito entre la Junta y el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, enmarcado en el II Plan Nacional de Calidad de las Aguas de Castilla y León.

El motivo de esta ampliación del plazo inicial atendía a las especiales condiciones de realización del proyecto de construcción de emisario y depuradora de Oña, además de actuar ya un retraso administrativo. Esto fue así, ya que la EDAR se construye dentro de la Red Natura 2000, en un espacio reconocido como Lugar de Importancia Comunitaria (LIC), y en una Zona de Especial Protección de las Aves (ZEPA), denominados 'Sierra de la Tesla-Valdivieso'.

Asimismo, al otro lado del río Oca y fuera de la ubicación prevista para la EDAR se encuentra también el parque natural Montes Obarenes-San Zadornil, espacio también designado como LIC y ZEPA.

Medidas protectoras

Por ello se establecieron una amplia serie de medidas protectoras, preventivas, correctoras y compensatorias, a efectos ambientales, que in-

cluyen la protección de la vegetación respetando la de ribera, tanto en la traza del emisario como en la zona de la depuradora, utilizando en la revegetación las mismas plantas existentes en el entorno. Todo ello llevó a una restricción en los tem-

La protección al ecosistema ha marcado los plazos en las EDAR

pos de trabajo de las obra, lo que causó los retrasos argumentados por la Junta para pedir la prórroga del convenio hasta finales de año.

Por su ubicación, la EDAR está diseñada para operar con un proceso de pretratamiento, tratamiento primario y biológico, decantación secundaria y filtración parcial para reutilización del agua destinada a riego que minimice su impacto medioambiental.

Esta infraestructura, que mejorará de forma apreciable la calidad de las aguas del río Oca a su paso por Oña, ha precisado de una in-

versión de 1.783.653 euros aportados al 50% por el Ministerio de Medio Ambiente y la Junta. Una vez concluya la obra de esta infraestructura de depuración sólo quedará por construirse en la comarca la EDAR de Pancorbo, también ubicada en una zona sensible medioambiental, y que se encuentra aún en una fase administrativa.

No obstante, la ubicación y movimientos de tierras para esta EDAR ya se realizaron hace unos años por lo que los trabajos, una vez iniciados, se realizarían en un plazo corto de tiempo.



El movimiento de tierras en Pancorbo ya señala el lugar de la futura EDAR. / G. G.

II Jornadas Formativas de injerto y poda para aficionados

G. G. / Briviesca

La Asociación de Productores y Comerciantes 'Las Caderechas', titular de las Marcas de Garantía 'Cereza y Manzana Reinaeta del Valle de las Caderechas' pondrá en marcha la segunda parte de la iniciativa que arrancó en el primer trimestre de este año, de dar a conocer su experiencia en temas de gran demanda entre los aficionados a la fruticultura, como son la poda y los injertos.

Así, técnicos y fruticultores de las marcas acercarán sus experiencias prácticas sobre el terreno. Tras breves explicaciones sobre los fundamentos de ambas labores, los interesados podrán aplicar las técnicas y 'aprender haciendo', en distintas parcelas del valle.

Los días programados para esta iniciativa formativa comenzarán el sábado 14 de septiembre. Se trabajará sobre los injertos de yema continuando el sábado 21, jornada en la que la cita se centrará en las labores de poda de fructificación. Las explicaciones teóricas se realizarán en el telecentro del Ayuntamiento de Salas de Bureba -situado en la Plaza Mayor-, y las prácticas en fincas cercanas, con un horario de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.

El coste por asistente y día será de 60 euros, incluyendo la comida, y al tratarse de un curso con plazas limitadas los interesados en asistir deben ponerse en contacto con la asociación a través del número 947 040 266, o bien por correo electrónico en info@caderechas.com.

Pancorbo acogerá una extracción de sangre el sábado

La Hermandad de Donantes de Sangre en Miranda ha organizado para el próximo sábado entre las 10.30 y 14 horas, una jornada de extracción de sangre en la villa pancorbina, en el centro de salud de la villa. La iniciativa de incluir una extracción de carácter extraordinario en Pancorbo ya se planteó al acabar la campaña precedente, con lo que se hará el sábado.